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原文

https://www.100test.com/kao_ti2020/616/2021_2022__E5_B8_82_E

6_B0_91_E5_8F_82_E4_c57_616085.htm 城市规划创一流 谁都

希望自己的城市建设得更美好，拥有一个令人羡慕的家园，

然而，如何以对人民负责，对历史和未来负责的态度，去开

展城市的建设，却是城市领导者们最重大的使命。一流的规

划才会有一流的城市，而规划的水平又直接反映出城市领导

者们的抱负、素质、气魄和水平。南昌市坚持集思广益的工

作思路，一面认真听取专家学者们的论证，一面广泛征求市

民的意见和建议，尽可能把大家的智慧集中起来，为南昌规

划一个崭新的未来。 市领导班子换届后做的第一项工作，就

是成立市规划编制委员会，市委书记和市长出任正副主任。

同时，成立规划咨询委员会，将规划方面的专家集中起来进

行研讨。最近又准备成立一个规划研究中心，面向全国招聘

规划人才。市里加大了对规划编制的投入，在经费方面予以

充分保证。城市规划的法规也正在抓紧健全，做到规划立法

，依法办事。这样大的决心，这样高的规格，这样多的投入

，在南昌都是史无前例的。 蓝图牵动众人心 这次南昌城市建

设的规划，吸引了成千上万的市民参与，所有的规划设想都

向市民及时展示，让大家充分发表意见。9月1日至7日，南昌

规划在八一广场公开展示一周，市委书记吴新雄数次到现场

解说并直接听取市民意见，在全市迅速掀起了一个＂看规划

、想规划、议规划＂的热潮。据统计，全市有5万多人次参加

了规划的咨询，书面提交的意见和建议共9．86万条，其中对

本次城市建设规划直接相关的有1300多条，而可供采纳的意



见和建议则超过60％。有的多次到市规划委员会当面陈述想

法，有的写成了书面的文章，还有的画出了规划的草图。 记

者在市规划委一一翻阅了来自市民的意见和建议，纸上好像

跳动着一颗颗“爱我南昌”的火热的心。市滕王阁管理处的

宗九奇提出，要重新规划南昌的城市水系，内“四湖”和外

“四湖”要与赣江、抚河沟通，使之变成源头活水。为此一

个全新的南昌城区水系规划正在研制。市民刘委农建议，要

大力发展南昌的城市公交，不仅主要街道要通公交，一些居

住密集的小街也要规划公交车通行，公交的停车场、车站及

中心控制枢纽等都要纳入城市的规划。无疑，公交优先，利

在未来。市歌舞团舒虔尔提出，南昌是历史文化名城，历代

江西名人荟萃，道路应提倡以历代江西名人来命名，以增加

城市的文化氛围。市地名办采纳了他的建议，正对“名人路

”着手安排。不少建议事情看起来并不大，但却非常实在，

体现了市民对自己城市未来的关注和热情。一封来信反映，

街上的树周围建起了小围栏是件好事，然而围栏的上端设计

成尖形很容易伤及孩子。市园林局了解这一意见后，立即进

行了改进，说“还是老百姓想的周到”。南铁的马云辉建议

，南昌城南城区排水道的治理，应该将雨水和污水分开，在

绿化带下铺设专门的排污水管道，这样既能改变目前臭水沟

的现状又能节约成本。最近正式开工建设的城南下水道工程

，采用了这一提议。一位叫孙坤旺的市民提出，为发动更多

的市民献计献策，应在网上设立专门的窗口，持续地发布和

更新规划方面的最新信息。市里认为这一意见非常正确而且

及时，现已决定尽快在网上建立有关规划的信息站点。此外

，贺龙旧址的扩大保护范围问题、新四军军部旧址与其它旅



游景点的连接问题、火车站与洛阳路建立交桥的问题⋯⋯都

颇有创见，不仅具有科学性，而且具有可操作性。 世界眼光

看南昌 八一广场的改造规划，是凝集各方智慧的一个典型。

作为窗口和象征，八一广场不仅在国内独树一帜，而且在世

界具有影响，对南昌的城市形象有着特别重要的意义，越是

重要，规划也就越细致越认真。反复推敲，几易其稿，先是

征集了9种方案，在此基础上形成3种改造方案，通过又一次

展示、咨询、修改，形成两种方案，然后再拿到市民中征求

意见。如此精益求精，在城市的规划史上都是少见的。明年

初开始动工改建的八一广场，将是一个城市规划的佳作，集

体智慧的结晶。 10月31日至11月1日，市里又特地请来了国内

外的一批著名规划“高手”，前来参加南昌城市发展战略国

际研讨会。两天的会议，中心的议题就是为南昌的城市建设

规划“把脉”。市委书记吴新雄在会上表示，“城市规划是

百年大计，功在当代，泽及子孙，将决定南昌未来的城市定

位。我们深感责任重大，也深感才疏学浅，恳切期望大家多

多指点。”一番肺腑之言，使在座的专家们无不为之感动。

他们畅所欲言，各抒己见，虽然对南昌并不十分熟悉，但是

站在更高的起点上看南昌的规划，许多意见和建议令人茅塞

顿开。美国山崎建筑工程设计公司总裁兼设计总监顾永刚，

是纽约世贸大厦的设计者之一。他认为，南昌的总体规划可

行，但必须细化。城市不要千人一面，南昌应有自己的特色

，在城里应有“八一”的标志性建筑。来自美国密执安大学

城建规划学院的教授杨那森莱旺提出的见解是，在规划城市

交通时要充分考虑自行车与机动车的矛盾，建立一个完善的

交通体系；旅游规划要注意保护旧址，让南昌文化古迹的内 



涵和外延都不断得到延伸；南昌的水资源如此丰富，应该发

展水上旅游并建设一座“渔城”。而美国陶波曼建筑和城市

规划学院教授罗伯特马兰斯则提出，老城区也要避免弱化，

充分利用其价值。新城区要合理布局，小区的规划要集住宅

、休闲与商业于一体。广西综合设计院的院长雷翔是一位国

内著名的规划学博士，他在接受记者采访时，特别强调城市

“接口”的规划问题，包括城市的入口、出口、十字路口和

边缘，他认为这些“接口”尤其要体现城市的鲜明特色。他

还谈到，红谷滩一定要注意同步进行配套工程的建设，仅仅

将政府机关迁进去，而不相应抓紧建设一批商住楼，到了晚

上没有人的活动，那就很容易变成一座“死城”。这些国际

一流的规划大师，以世界的眼光来看南昌，提出了大量既中

肯又可行的意见和建议。现在市规划委正在逐条整理和消化

，以充实和完善南昌的规划。 南昌城市的建设规划目前仍在

孕育中。这个凝聚着全市人民智慧的规划，必将绘制出南昌

现代文明花园城市的美丽蓝图。南昌的明天更美好！1
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